

新潟県南魚沼市立塩沢小学校(児童数354名)

# 塩小だより

令和7年1月27日(月) No.714



学校ホームページ

「いぶし」と「権校」



## 本年もよろしくお願いいたします

令和七年がスタートしました。学校は、子供たちの元気な声が響き、活気に満ち溢れています。

八日の始業式では、子供たちは静かに整列し、姿勢も良くしっかりと話を聞くことができました。落ち着いて良いスタートが切れたことを嬉しく思っています。三学期の始業式では、子供たちに次のような話をしました。

三学期は五十日しかありません。短い三学期ですが、「三学期は0学期である」とも言われ、一年間でも大切な学期です。次の学年への準備をしっかりと、安心して次の学年を迎えられるように、二つのことをがんばってほしいと思います。

一つ目は、「苦手な学習の復習をしっかりすること」です。学校の勉強は積み上げです。例えば二年生の九九ができないと、三年生の整数のわり算が分からなくなりますが、三年生の整数のわり算ができないと、四年生の少数のわり算ができなくなるというようになります。できないことから逃げずに、進んで勉強をしたり、自主学習をしたりして、ぜひ自分から挑戦してみましよう。

二つ目は、「次の学年を意識して準備をする」ことです。三学期の五十日に様々な行事や活動があります。それらの行事に、「次の学年」を意識して取り組んでください。

例えば、**五年生は**、あと三ヶ月で全校を動かしていくことになり、**でも、急にリーダーになる**ということも、**どうやって全校の皆さんに指示を出したり、全校を動かしたりしたらいいのか迷ってしまう**こともあるでしょう。そこで、大切にして欲しいのは、「**六年生に感謝する会**」への取組です。六年生に感謝する会では、皆さんが全校を動かさなくてはなりません。これが、大切な六年生になる準備なのです。皆さんには、自分たちで本当に一生懸命考えて、相談して、悩んで取り組んで欲しいのです。この三学期に苦勞した体験が、必ず六年生になったときに生きてきます。

他の学年も五年生と同じです。様々な活動にどんな気持ちで取り組んでいくか、学年でよく話し合ってみてください。



三学期は、全校でこの二つのことに取り組み、充実した三学期になるように、職員一同がんばります。

保護者の皆様からも、変わらぬ御支援・御協力を、よろしくお願い致します。

## 「1年間の学習のまとめ」を全校体制で行います

本年度も、3学期の朝学習の時間に全校でアシストシートに取り組みます。この学習では、昨年行ったNRT標準学力検査を分析して、各学年で誤答が多かった分野に取り組みます。

**毎週水曜日の朝学習 8:10~8:30**

→復習プリントを実施します。

**毎週木曜日の朝学習 8:10~8:30**

→水曜日のプリントの分析から、定着が弱い部分について担任が解説し、補充指導を行います。



木曜日の補充指導を大切にしていきます。



# 塩小っ子の活躍

このコーナーでは、小学校体育連盟主催の大会はもちろん、その他の各種大会、コンクールでの活躍、検定の結果等をお知らせします。

★にいがた日報 ふむふむ ジュニア文芸（俳句） 掲載

6年 \_\_\_\_\_ 「朝起きて 布団の取り合い 勝ちました」

5年 \_\_\_\_\_ 「いつもより おしゃべりになる 初ゆかた」

★第20回南魚沼市こども俳句大会

【小学校4年生の部】 優勝 \_\_\_\_\_ 「春がきた いろんな命 動き出す」

【小学校6年生の部】 8位 \_\_\_\_\_ 「夏祭り たいこの音に 人の声」



## メディア教育講演会（5年生）

1月22日（水）に、5年生の児童を対象にメディア教育講演会を行いました。塩沢小学校では、5年生で「メディアと生活習慣」、6年生で「メディアと情報モラル」の学習ができるように、教育講演会等を実施し、SNSと上手にかかわっていく子供たちの育成を図っています。

今年の教育講演会には、インターネット利用アドバイザーで長岡市教育委員でおられる \_\_\_\_\_ 様を講師にお迎えして講話をしていただきました。

この講演会のなかで、子供たちは自分の生活習慣記録をもとに、1年間のメディア合計時間を計算しました。その数字をみて、改めて自分のメディア時間が多いことに気づき、驚いている様子が見られました。「ゲームをすることは悪いことではない。でも、今日の驚きをチャンスにして、これからどううまくメディアとかかわっていくか考えてほしい」と講師の先生に言われ、自分の生活を見返している子供たちの姿が印象的でした。



## 機織り体験（3年生）

1月22日（水）、23日（木）の2日間、3年生で機織り体験を行いました。この体験は、塩沢織物組合の皆様が、ずっと以前から3年生児童を対象に開催してくださっています。コロナ禍で数年中断されましたが、昨年からまた再開されました。

ご指導いただいた \_\_\_\_\_ 様は、「せっかくこの塩沢に生まれた子供たちなので、本物の体験をさせたい。」とおっしゃって子供たち一人一人に丁寧に指導してくださいました。

3年生の子供たちは一人一人真剣に取り組んでいました。この体験を通して、地域のよさを感じ、ふるさとに誇りをもつ子供に育ってほしいと願っています。



## 2月の予定

4日（火） 講話朝会 親善スキー大会壮行会  
課外活動（希望者）

6日（木） 全校5限放課

7日（金） 南魚沼市親善スキー大会  
全校5限放課

12日（水） 来年度入学児童体験入学  
1～4年生 給食後下校

13日（木） 高学年アルペンスキー教室  
3年生以上6限授業

14日（金） 課外活動（希望者）

19日（水） 中学年アルペンスキー教室

20日（木） 委員会活動

25日（火） 音楽朝会

26日（水） 学習参観 懇談会（学年役員決定）

27日（木） 3年生以上6限授業

